

XXXVIII Campeonato Mundial de Mus
Mar del Plata 2015

Reunión de delegados. 01/11/2015

Asistentes

Delegados:

Argentina: Jorge Etchepare
Australia: Rubén Álvaro
Chile: Juan Carlos Lago
Euskadi: Fernando Blanco Gilabert
España: Andrés Fernandez
México: Don Juan Jose Arrieta
Uruguay: Oscar Bignotti
USA: Pierre Etcharren
Venezuela: Xabier Larrañaga

Otros Asistentes:

Manolo Arriola
Juan Gonzalez
Facundo Ortigosa

(Audio interrumpido)

Manolo Arriola:

La pagina web Estatutos de la Agrupación Internacional de Mus de Comunidades Vascas. Contiene estatutos y reglamentos vigentes.

Da lectura al reglamento de dicha página

"Anexo I

Punto XI

Será campeón quien consiga la mayor cantidad de puntos

- En caso de empate de dos parejas jugaran entre ellos una partida de desempate. En caso de empate entre más de 2, se descartaran las que obtengan menor diferencial de chicos ganados y perdidos. Si subsiste el empate se utilizará el partido entre ellas.

- Se jugará al mejor de 7 partidas de 40 tantos (o sea a ganar 4)

- Los delegados acreditados deberán hacer de jueces, anotando los tantos en una planilla.

Que deberá ser firmada al finalizar por el juez y alguno de los miembros de la pareja perdedora."

Si algún delegado no tuviera experiencia, deberán ser entrenados antes del comienzo de las partidas por delegados experimentados. Como por ej. Arrieta, Juan (Gonzalez) y Juan Carlos (Lago)
Se discute la distribución de jueces de acuerdo al idioma de los participantes. Los jueces deben manejar el idioma en el que se manejan las parejas. Las parejas pueden solicitar al juez que traduzca cualquier comentario realizado por los contrincantes.

Se observan inconvenientes para conseguir jueces para la pareja de Francia.

Manolo:

Se van a designar 3 delegados para que se expidan en fallos inapelables ante cuestiones que no pueden ser resueltas por el juez:

Juan Carlos Lago

Pierre Etcharren

Juan Gonzalez

Andres Fernandez

Propongo agregar un 4to árbitro suplente en caso de que alguno de los 3 jueces principales pertenezca a un país involucrado en la disputa.

Se designa a Juan José Arrieta como suplente.

Manolo

Hay que confirmar las sedes para los próximos campeonatos:

2016: San Sebastián, Euskadi

2017: Estados Unidos

Fernando

No está totalmente confirmado el mundial 2016 en Euskadi.

Antes de entregar el dossier elaborado por José Luis, el presidente de la Comisión de Pre-Mundial de Mus de Euskadi, voy a hacer una exposición de mi punto de vista.

Rechacé el dossier desde el principio. Por no ir en beneficio del espíritu de este "colectivo", pese a que valoro el esfuerzo y empeño de José Luis.

La Comisión de Pre-Mundial está integrada por tres personas: Fernando, Odon Elorza y José Luis (presidente).

En el 2016 San Sebastian será una ciudad de locos por la gran cantidad de turistas. Además San Sebastián es una ciudad muy cara.

El dossier me fue entregado por parte de José Luis muy sobre la fecha del mundial de Mar del Plata.

Luego de ver el dossier, me contacto con Viajes Ecuador para que rápidamente elaborara una alternativa para realizar el mundial en Bilbao.

Manolo

Solicita que Fernando lea el dossier

Juan Carlos

Luego del mundial de Chile todos estaban muy contentos por tener cubiertos los mundiales hasta el 2018 (Uruguay 2015, Euskadi 2016, USA 2017 y Argentina 2018).

Recordó que José Luis había mencionado que en 2016 San Sebastián iba a ser nombrada capital turística, lo que podría facilitar recursos para el mundial.

Todos los que hemos organizado contamos con muy poco apoyo externo. Y tenemos que poner el mayor esfuerzo para que los mundiales continúen.

Andrés

Yo hice dos mundiales. El apoyo que tenía era yo. Y el apoyo de la Euskalechea.

Fernando

Este trabajo (refiriéndose al dossier) fue íntegramente elaborado por José Luis.

La propuesta es realizar el mundial 2016 en Benidorm. Si esta propuesta es aprobada por la Asamblea, Fernando me aparto del proyecto.

No le veo fundamento a que un mundial de Euskadi sea trasladado a Benidorm.

La ventaja de la propuesta de Benidorm, es que la oferta hotelera es mayor, es que el costo es de 320 euros por persona para pensión completa por semana.

Juan Carlos

En un mundial anterior, se propuso a países pequeños o con pocos recursos que organicen mundiales en cruceros. Así fue como Canadá organizó el mundial en el crucero Alaska. Por lo que la propuesta es válida. Sin embargo sería una lástima que en la cuna del mus el mundial de Euskadi no sea en Euskadi.

Fernando

El mundial de Euskadi debe ser en Euskadi, porque es además el deseo de todos los latinoamericanos de volver a la madre patria. Sin embargo veo como un inconveniente muchos de los acompañantes no compran el paquete del programa y se hospedan en casas de parientes, siendo que son los acompañantes los que aportan la mayor cantidad de ingresos para la organización. Si Euskadi organiza, tiene que ser dentro de, no fuera de.

Manolo

Lo tratamos **la próxima semana?**

Fernando

Mírenlo, madúrenlo.

Juan

El que tiene una idea tomada.... lo podemos tratar hoy, sin dejarlo para la próxima semana.

Fernando

Además ahora no tengo nada escrito, pero esperemos hasta la semana siguiente que voy a tener alguna propuesta alternativa

Juan Carlo

No sé de cuánto tiempo disponemos la próxima semana. Va a ser una reunión larga.

Manolo

Lo de la Unión Artesana, en San Sebastián, renuncia a la organización? o proponen otra cosa?

Fernando

José Luis ha estado siempre apoyando a la sociedad para organizar eventos. La Unión Artesana siempre ha apoyado.

Yo pretendía que ahora que hay gente joven en la Unión Artesana, se unieran e hicieran una comisión fuerte y abierta. Hace falta un relevo generacional.

Pero no me sirve que José Luis me diga pues entonces tiro la toalla cuando discrepamos. Lo que enriquece es discutir y tratar.
Por eso les pido esta semana para ver si recibo algún tipo de información para alguna alternativa.

Juan

Y de Navarra? Lo has descartado?

Fernando

No, no descarto nada. Navarra para mí es la Madre Patria.

Jorge

Y alguna alternativa a San Sebastián? Algún pueblo más chico, no tan caro?

Fernando

No creo que se hayan agotado todas las posibilidades. Hay lugares chicos que se puede estar a gusto.
Pero Jose Luis ya elaboró esto (la propuesta de Benidorm).

Andres

A mí no me parece mal

Juan Carlos

A mí tampoco me parece mal, pero no le encuentro lógica.

El problema de tratar esto la próxima semana es el tiempo de la reunión, ya que tenemos el intercambio de regalos.

Andrés

Podemos hacer una reunión previa entre semana.

Juan Carlos

Cuesta creer que en un lugar donde juegan 800 parejas para elegir quien participa del mundial, no haya interés local de organizar el mundial. Hotelería, o patrocinantes para el mundial.

Fernando

No se los ha participado, no han sido consultados.

Juan Carlos

Cuando organizamos Puerto Vara, nos sorprendimos mucho de la ayuda que conseguimos cuando fuimos puerta a puerta a pedir apoyo.

(Dirigiéndose a Fernando) Creo que tienes fuerza, apoyo dentro del grupo, para tomar las riendas y organizar el mundial, con el apoyo de José Luis.

Fernando

José Luis decidió Benidorm, ya está decidido, si se aprueba yo me aparto.

Manolo

Bueno, extenderemos la reunión del fin de semana para tratar esto.

En cuanto a la continuidad, me preocupa. Si participamos siempre 12 o 14 países, y siempre organizamos solo 6. Estoy convencido de que los países que no lo han hecho lo pueden hacer. He hecho un análisis de países que nunca lo han hecho, o lo han hecho muy poco. Tenemos que lograr que al menos el 80% de los participantes organice algún mundial.

Ej. Australia, ellos mismos han confesado que no sería tan difícil para ellos organizar un mundial.

Paso a relatar que países

Canadá logro hacerlo una vez. Luego de rechazarlo muchas veces logro hacer un excelente mundial.

Esperamos que en 5 o 6 años Canadá lo pueda repetir

Venezuela 2 veces. 1ro Puerto La Cruz, Caracas y Valencia. En 2do Isla Margarita. Desde ahí las 3 instituciones se desintegraron, no tienen relación. Desde que López en Puerto La Cruz y Burgaña en Caracas se desentendió del mus, la única que participa es Valencia. Tenemos que integrarlas nuevamente, esta responsabilidad le corresponde a Valencia. Somos consientes que con la situación caótica que vive el país hoy no pueden organizarlo.

Perú no vino a Mar del Plata, pero participan anualmente del Mercomus. Organizó una vez un buen Mercomus y estoy seguro de que estará en condiciones de organizar un mundial.

Uruguay: es el país del sí y el no. Dos veces dijo si y otras tantas se bajó. También aquí hay un cortocircuito entre las instituciones. En Montevideo hay 2 centros Euskal Herria y Euskaro, que están distanciados (hay otros centros pero menores). Disponen de una ciudad turística como Punta del Este, con oferta hotelera y gastronómica, de bajos costos en temporada baja, que sería ideal para organizar un mundial. Que no cuentan con gente no es excusa, no hace falta más de 3 personas para organizar un mundial. Sobran ejemplos de mundiales organizados por 3 personas, 2 y hasta 1. Voluntad, dedicación y trabajo. No hace falta otra cosa. Esperamos que de aquí a 3 o 4 años, Uruguay haga su compromiso.

España: Lo hicieron 2 veces. Valladolid y Barcelona. Esperamos puedan comprometerse a un tercero. Hay centros muy importantes como Madrid, Valencia y otros con muy buen caudal de socios. Esperamos Andres empuje

Andrés

Por una situación familiar me es imposible. Tal vez de aquí a un tiempo pueda, tengo ideas, sede, excursiones y cosas preparadas, pero necesito tiempo.

Rubén

Soy el presidente del Centro Vasco de Australia desde hace 6 años. En nuestro centro vasco hay mucho descontento por el dinero que gastamos en el mus. Son unos aud2,000 que gastamos para pagar los u\$s1400 y hay malestar. Es dinero que pone el Txoko. Yo defiendo al mus a muerte, Mariasun y Paco también, pero la realidad es que hay descontento. Somos muy pocos, avisamos a todos los socios que vamos a jugar al mus y muy muy pocos aparecen.

Juan:

Pedro Altuna se retiró?

Rubén:

Vive muy lejos de la Euskal Etxea. Y no participaría en la organización de un mundial, si es a eso a lo que apunta tu pregunta.

En nombre de Australia pido disculpas a la organización y en particular a México por la inasistencia con corto aviso al mundial del 2014.

Manolo

Prosigo

Navarra: cuando desafectamos de la Asociación de Mus al sr. José Maria Llorens, se hizo cargo el sr. Jorge Saulera, presidente de la gran hotelería Navarra. Ante la amenaza del gobierno Navarro de quitarle todas las subvenciones si participaba de la Asociación de Mus, así creo el Campeonato de Mus de Comunidades Navarras. Por la información que tengo le dan poca vida. Esperamos que vuelva con nosotros este hijo pródigo.

Euskadi

Su problemática merece un análisis distinto enfocado en su organización.

Tiene como merito el haber sido los iniciadores junto con la Federación Francesa de Mus de estos campeonatos.

Tienen su centro de decisión lo conservan desde un comienzo en Donostia, y la institución que los representa es la sociedad gastronómica la unión artesana. Sus dirigentes eternos fueron el Sr.

Antonio Correcher, Garcia Losa, Rojo Oliberri, Fermin Lerchundi.

Esta sociedad organiza los premundiales y el campeón representa a Euskadi en los mundiales.

La participación de parejas malamente supera las 100.

Euskadi lo componen tres territorios, o si prefieren tres provincias

Alaba: En su campeonato de San Prudencio reúne más de 2000 parejas

Vizcaya: En el campeonato que organiza el correo y el BBVA, mas de 10000

Cuesta creer que San Sebastian, con solo 100 parejas tenga la representación de Euskadi. Cuando ya les queda grande Guipúzcoa.

Intenté varias veces que se unificaran, que a través de una final entre los campeones dirimieran la pareja que iba representar a Euskadi. Se reunieron 2 veces, pero San Sebastián quería ser sede y alegando que su campeonato era abierto, permitía que los participantes de otras provincias podían venir y participar. Pero implicaba que los de Bilbao y Vitoria debían viajar 200km por fin de semana para jugar 2 partidos.

Si se lograra unificar la representación, se podrían agregar dos sedes mas Alaba y Vizcaya, que agregado al de la Unión Artesana harían 3 en lugar de uno como hasta ahora.

Si los guipuzcoanos lo rechazaran, esta asamblea se debiera negar a admitir la denominación de Euskadi como representación del territorio, en todo caso debería cambiarse el nombre como Federación de Euskadi de Mus.

Si esta asamblea lo aprueba, la delegación que hoy la representa deberán poner en conocimiento a los responsables de dicha organización.

Espero con lo dicho haber aportado una posible solución con el agregado de más sedes a los campeonatos mundiales.

Fernando

Yo soy de la idea de sumar. Para mi es bienvenida Navarra, bienvenida Alaba y bienvenida Vizcaya. Pero esa no es la idea de José Luis, no sirve encerrarse en la de él porque él fue el que lo inició.

Manolo

Cuando organizo un campeonato, nunca pienso en los jugadores.

Ellos vienen a jugar, mientras tengan un tapete y un mazo de cartas van a estar bien.

En la asamblea nunca se escuchan quejas de los jugadores. Aun en campeonatos no tan buenos.

Los que se quejan son los acompañantes. Hacen 10,000km o más, son gente grande, de buen poder adquisitivo. Cuando visitan a una ciudad nueva, quieren que la ciudad les ofrezca lo mejor que tienen. Que se los lleven a diferentes lugares.

No disfrutan de comer siempre en un mismo lugar, como por ej en el Centro Vasco. Eso bajaría los costos, pero no está en nuestro ADN, sin ser tampoco elitistas.

(Audio interrumpido)

Juan Carlos

Sabemos que el costo que pagan las delegaciones no cubre ni la cuarta parte del costo.

Es imposible pensar que un participante que paga u\$s 400 este a cuerpo de rey una semana completa.

Hay que tener cuidado al subir el costo de los acompañantes porque son los que mantiene esto.

Lo que yo reclame, es el criterio arbitrario que tuvo argentina que tuvo en este mundial de subir el costo de las delegaciones de u\$s1,200 a u\$s1,400.

Siendo que en Anglet se estableció en u\$s1,200.

Lo que yo reclame, haciéndole público, porque somos un equipo, para que no sea un tema individual entre dos personas. Si vamos a subir los costos, perfectos, pero nos debemos a una Asamblea. Si lo cambiamos debemos hacerlo por estatuto.

Y ahí se armo una discusión. Y me molesto que me dijeran que se trato mi tema en la comisión organizadora y consideraron mi participación intromisoria e irrazonable. Uno se entromete en algo que no le corresponde. Pienso que aquí soy uno más de los 12 participantes. Y somos libres de dar nuestra opinión, por lo que el termino intromisorio no es apropiado. Irrazonable tampoco, porque di mis razones: que debiera ser tratado en asamblea.

Manolo

Para nosotros hubiera sido más fácil cuando viene la comunicación de Uruguay de que lo organice otro o quien quisiera, y ante la negativa de USA y San Sebastian, podríamos haber dicho Argentina no puede. Argentina no era un país en condiciones para hacer un mundial con 40% de inflación, 4 años sin crecimiento, un déficit fiscal del 8% del producto bruto.

Yo le dije a Jorge que en Cancún planteara el tema de un potencial incremento del costo.

Le pedimos a cada Centro Vasco de los que participan en el Nacional de Argentina que aporte u\$s600, que tal vez nos ayuden a pagar este campeonato que salió u\$s 60,000.

u\$s 200 por 10 países son u\$s2,000 que en u\$s 60,000 son nada.

Juan Gonzalez

Yo le dije a Martin que notifique que no lo podíamos hacer, pero bueno, el pidió intentar acomodar la situación con más calma.

Juan Carlos

Para mí es un tema superado

Juan Arrieta

Pero esto lo tiene que decidir la Asamblea. Si la asamblea dice u\$s1,200 son u\$s1,200 o sino que sean u\$s1,400.

Manolo

Estábamos asustados por la cantidad de plata que íbamos a perder.
Si piensan que fue inconsulto pedimos disculpas, no fue nuestra intención.

Juan Carlos

Qué hacemos con los valores? Lo dejamos en u\$s1,400 o lo llevamos a u\$s1,200?

Juan Arrieta

Para mí hay que dejarlo en u\$s1,400

Juan Carlos

Yo soy partidario de que sean u\$s1,400

Andres

u\$s1,400 máximo

Juan Carlos

Sigue siendo un costo manejable.

Se vota por unanimidad dejarlo en u\$s1,400

Oscar

Cuando hace 2 años me retiraba de Puerto Varas, y me preguntaron "se va a hacer en Uruguay en 2 años?". Contesté: "No creo que se haga"
Cuando hay una persona que quiere organizar un campeonato de este tipo, y no se abre, es imposible que se haga.

Manolo

Es el caso de San Sebastian

Oscar

No hay contactos entre el Euskaro y el Euskal Herria. Es más, no hay gente dentro del Euskaro.

Juan Carlos

Que paso con los de Canadá y Perú?

Juan Gonzalez

Los de Canadá no pudieron venir. Perú dijeron en Montevideo que iban a venir. Pero les mandamos emails y ni siquiera contestaron. Me sorprendió mucho.

Pierre

Desde Canadá estaban listos para venir, pero uno de los jugadores viajó a Euskadi y no pudo asistir. Contactamos a la gente de Montreal, pero con solo 2 semanas de anticipación no podían prepararse para venir.

Esperamos que el año que viene participen.

Hay otros países como Alemania, donde hay Centros Vascos, que también podríamos invitar.

Manolo

En Paraguay hay un Centro Vasco muy grande, les escribí pero no me contestaron.

Juan Carlos

Nosotros invitamos a Inglaterra pero nos contestaron que no tenían nada que ver con el mus.

Manolo

En el 88, en una reunión como esta, en una Asamblea, me nombraron secretario permanente por 2 años. Han pasado 27... me quiero jubilar (risas)

Que venga gente joven, ahí está Juan Carlos, y habrá otros. Yo no prometo seguir asistiendo a todos los mundiales... por ahí alguno sí, pero no a todos.

Así que vayan pensándolo.

Juan Gonzalez

Pierre, pregunta a Francia si se animan a organizar el mundial 2018

Conversación en Francés

Pierre

Lo tenemos que consultar con Jean Claude Elisalde

Se levanta la sesión

XXXVIII Campeonato Mundial de Mus
Mar del Plata 2015

Reunión de delegados. 07/11/2015 10:20am

Asistentes

Delegados:

Argentina: Jorge Etchepare
Australia: Paco Guzmán
Chile: Juan Carlos Lago
Chile: Mendiburu
Euskadi: Fernando Blanco Gilabert
España: Andrés Fernandez
Mexico: Don Juan Jose Arrieta
Uruguay: Oscar Bignotti
USA: Pierre Etcharren
Venezuela: Xabier Larrañaga
Venezuela: Mariano Larrañaga

Otros Asistentes:

Manolo Arriola
Juan Gonzalez
Martin Lahittette

Manolo

Lee Nota de Francia contestando acerca de posibilidad de organizar 2018.

(Nota adjunta)

Fernando:

Durante la semana se recibió una propuesta acerca de organización del mundial 2016 en Euskadi, en Bilbao.

En principio sería factible realizarlo en Euskadi, pero requiere de varios cambios en el programa. Estos cambios requieren discusiones internas en Euskadi, dado que José Luis defenderá la propuesta Benidorm.

Para lograr el mundial en Bilbao, pido una extensión hasta el 21 de Marzo para organizarse y formalizar la propuesta. De no lograrse formalizar una propuesta aceptable para Bilbao, se pasaría a Benidorm. Pero yo no participaré del proyecto Benidorm.

Concuerda con las dificultades económicas de la organización. Causada principalmente por la falta de participantes. Muy probablemente se requeriría una aumento de tasas de probablemente u\$s100 por delegación.

Fernando expresa su descontento con el cambio de sede de San Sebastián a Benidorm. Ofrece total esfuerzo para lograr llegar a cabo el mundial dentro de Euskadi.

Juan Carlos

En el año 1992, las delegaciones (jugadores y delegados) eran invitados por países organizadores. Se ha estado paulatinamente elevando los costos de los mundiales, y se vuelve muy complicada la organización por los pocos acompañantes que asisten.

Hay que priorizar el grupo, y buscar el justo equilibrio entre costos y servicio para aumentar el tamaño de las delegaciones y hacer un grupo más cohesionado, para que los acompañantes nos ayuden a mantener los mundiales.

Como una idea se podría sugerir que cada una de las comunidades haga un aporte, mediante algún tipo de campaña local, que cada año se haga algún aporte para el próximo país organizador.

Manolo

El precio de acompañantes depende de los costos del país organizador. Y ello implica el incremento en las tasas. Como habrá visto, Argentina hoy es un país caro, y por ello fue que hubo un incremento en las tasas de las delegaciones y los acompañantes.

Yo creo que los u\$s100 mas a los acompañantes no es un problema si después se lo trata bien.

Son criterios, yo opino que cada uno debería cobrar en función de sus costos.

La Asamblea fija el costo por delegación, pero se deja a criterio de cada organizador el costo por acompañante. Pueden mantener este precio, o bajarlo como tú dices (en referencia a Juan Carlos), si es que considera que bajando los costos van a traer más acompañantes y así van a ganar más.

Juan Carlos

Cuál es el nro. de participantes en este mundial?

Martin

65 personas, incluyendo jugadores y delegados.

Juan Carlos

Los 65 participantes de Argentina es un número muy bajo.

Andres

Es el nro. de los últimos mundiales.

Juan Carlos

En Puerto Varas éramos 129, a partir del miércoles.

Juan Arrieta

A México fueron 123

Juan Carlos

Euskadi, Puerto Varas, Mar del Plata... son todos lugares caros, nos escudamos en eso pero el problema es la poca cantidad de gente que estamos convocando.

Prácticamente se está financiando el mundial con 30 acompañantes.

Juan Gonzalez

Para este Mundial, México y Argentina enviaron 5 personas cada uno pagando tan solo u\$s1,400.

Por eso tuvimos que incrementar los precios. Pensamos que iban a venir más acompañantes pero no han venido.

Andrés

La última vez que estuvimos aquí, de España habíamos venido 22. Y ahora sólo 2.

Fernando

Hay que proponer que los delegados paguen como los acompañantes.

Manolo

Sería encarecerlo más.

Juan Carlos

Hay riesgo de que una delegación se quede fuera por tema de costos. Es por eso que están subvencionados por así decirlo. Yo creo que eso no podría tocarse.

Martin

Creo que nos estamos olvidando de las personas. No nos estamos poniendo en el lugar del acompañante que compra el paquete. Estamos intentando traer más invitados pero no les preguntamos a ellos que fue lo que más le gustó del viaje.

Por ejemplo la comida de ayer, los comentarios son que fue la que más le gustó a la gente. Fue la más económica de realizar y la que más disfrutaron. Requirió el trabajo nuestro, pero la gente disfrutó más de eso que de otras comidas mucho más costosas.

Fernando y Juan Arrieta confirman que fue la mejor comida.

Juan Carlos

Se cantó, la gente estuvo a gusto. Y si se analizan los costos fue absurdamente más barato. Yo creo que estamos perdiendo el norte, tenemos que apuntar a más comidas de ese estilo.

Manolo

"Todos los días gallina arruina la cocina". Una carne al asador es muy linda, y más barato. Pero a la gente le va a gustar eso todos los días? Que no los varíes, que los llesves a un restaurante, a otro.

Fernando

A la gente le gusta que le pongas una comida sencilla, que los haga sentir como en casa. Una ensalada normal. En plan de amiguetes, lo que haces todos los días, saliendo un poco del mantel y el protocolo.

Juan Carlos

Que no se malentienda, sabemos que lo que han hecho cuesta, y requiere un esfuerzo enorme, y es todo apuntando a hacer las cosas lo mejor posible, para que a la gente le agrade y se sienta a gusto. Pero temo que estemos equivocando el norte.

Manolo

Bueno, ayer se dieron varios factores que no siempre se van a dar. El clima, el entorno, todo ayudó a que la gente esté bien predispuesta. Y se animó a cantar.

Fernando

Es que ese tipo de lugares predispone al canto. En un restaurante es más difícil.

Andrés

La organización tiene que evaluar los costos del lugar y como dice Juan Carlos tratar de mantener los precios más bajos. Si no entramos en una competición de ver quien ofrece el mejor hotel, o el mejor restaurante. Estas cenas han sido evidentemente muy costosas.

Juan Carlos

Con 89 Euskaletxeas nadie puede colaborar?

Juan Gonzalez

No pueden colaborar. De las 89 oficiales hay sólo 20 que participan del mus. Las Euskaletxeas están esperando que les envíen algo para poder subsistir.

Manolo

Las Euskaletxeas que participan del mus, que son 17, 18 o hasta 20 en algunos casos, aportaron u\$s600 c/u que se llevan al Clasificatorio Nacional.

Juan Carlos

Pero eso es libre para el Mundial o es para organizar el Nacional y lo que queda es para el Mundial.

Manolo

Incluye también los 2 días de estadía de jugadores y delegados que viajan a jugar el Nacional. Pero tampoco les podemos pedir mucho con la situación del país. Las cuotas de socio que cobran las Euskaletxeas son mínimas, si las suben se pierden los socios.

Juan Gonzalez

En el país hay solo 6 Euskaletxeas grandes (Bahia Blanca, Necochea, Rosario, Mar del Plata, Buenos Aires y La Plata), el resto son casitas u oficinas pequeñas a las que nos les podemos pedir nada.

Oscar

En Uruguay la Euskaletxeas solo les da el regalo institucional. Los jugadores pagan los u\$s1,400 mas los pasajes y regalos.

Los asistentes asienten que todos lo hacen de la misma manera(Juan Carlos, Fernando, Manolo, Andres).

Juan Carlos

Volviendo al tema original. Pienso igual que Fernando, es viable hacerlo en Euskadi. No debería salirse de los montos que más o menos venimos manejando. Euskadi, tiene un plus: tiene el atractivo de que todos tienen parientes o amigos que van a visitar y llevar acompañantes.

Fernando

Temo que muchos de los asistentes que van a Euskadi se van a lo de sus parientes.

Juan Carlos

Pero ese es alguien que quiere ir a Euskadi, va a pagar su pasaje y no va a participar del mus. Un caso similar ya ocurrió en Cancún, y por unanimidad la asamblea decidió que la gente puede ir pero no participa de ninguna actividad.

Oscar

Benidorm no atrae tantos participantes.

Fernando

Hay un programa ya elaborado para Bilbao que ofrezco para revisar. Incluye hoteles, y comidas a revisar. Se puede cambiar el sistema de media pensión. Por ahí quitar cenas e incluir solo los almuerzos. Dejar las tardes o noches libres.

Juanjo

Es buena idea eliminar algunas comidas y dar noches o almuerzos libres.

Fernando

Si organiza Euskadi debiera ser en Euskadi. Si el destino es Benidorm debería organizarlo España. Aprecia y agradece a José Luis y valora mucho su trabajo, pero discrepo en alguno de los métodos.

Y Juan Gonzalez

Si lo hace Euskadi lo tiene que hacer Euskadi

Fernando

No puede pedir ayudar a la casa de la culturalidad porque con todo lo que les pido luego me llevo el mundial a Bilbao.

Yo no podría ir a la oficina del ayuntamiento a pedir ayuda luego de haber llevado el mundial a Bilbao.

Andres

La propuesta de Fernando es la que queremos todos. No es tu propuesta contra la de Benidorm. Es la Asamblea la que prefiere Euskadi. Propongo votar.

Juanjo

No hay nada que votar, Fernando todavía no ha presentado propuesta.

Fernando

Si lo organiza Euskadi el mundial debe ser en Euskadi

Manolo

Yo veo que una propuesta o deseo de la Asamblea de realizar el Mundial en Euskadi y rechazar la propuesta de Benidorm puede causar problemas en la comisión de Euskadi. En caso de que la gente que apoya Benidorm se aparte, tú tienes equipo? gente que te apoye? Quien cubriría los gastos si hay pérdidas?

Fernando

Bueno, él tampoco eh... es lo mismo en la propuesta de Benidorm.

Manolo

Pero tú lo has dicho, esto se arregla con E350 y las mujeres a hacer shopping todas las tardes.

Fernando

El tema de fondo es que si lo organiza Euskadi no se puede sacar de Euskadi.

Manolo

Votemos expresión de voluntad de la Asamblea acerca de realizar el mundial en Euskadi, con el fin de facilitar la cohesión interna de la comisión de Euskadi.

Podemos enviar una carta a José Luis informando de la posición de la Asamblea.

Eso ayudaría?

Fernando

Si, sería mostrarle a José Luis que su pensamiento no es el único.

Fernando explica el funcionamiento de la comisión de Euskadi

Juan Carlos

Las cosas tienen que ir evolucionando. No hay que marginar, pero cuando hay alguien que se auto margina a veces no hay solución. Tendrás que agarrar las riendas tú, con alguien que te apoye y darle para adelante. Si José Luis decide abrirse, es lamentable, porque todos sabemos quién es él, que es un ícono desde los comienzos. Pero ya llevamos 38 campeonatos con este, no es posible hipotecar el futuro de los mundiales de mus por decisiones individuales dentro de una comisión. Si viene y suma perfecto, pero si resta...

Fernando

José Luis no aceptaría un rechazo a su propuesta. En mi opinión el no apoyaría trabajar para ninguna otra propuesta salvo la suya de Benidorm.

Juan Carlos

Nosotros somos un equipo Colegiado, una Asamblea. Cada uno de nosotros ha sido designado por nuestros países para tomar decisiones. Somos autónomos en decir: "eso no se acepta, esto si, en esto habría que trabajar". Insisto, si José Luis después de ver esto, planteándose con una altura de mira suficiente... si así y todo el decide no continuar y enojarse... es lamentable, pero insisto no puedes hipotecar el futuro de los campeonatos de mus por la decisión de una persona.

Fernando

✓ Si no se puede hacer en Euskadi, lo mejor es pasar la fecha a la siguiente. Pero antes de suspender, se debe hacer en Benidorm. Es necesario darle continuidad.

Pido hasta marzo para poder preparar diferentes planes y elaborar presupuestos y presentar una propuesta formal con fundamentos económicos.

Manolo

La Asamblea no es soberana como para imponerle a un país el lugar donde tiene que hacer un mundial. Se puede dar una opinión. La Asamblea puede dar opinión, pero cada país es soberano para hacer su mundial donde quiera.

Juan Carlos

Se está especulando demasiado con la reacción de José Luis. Creo que tendrías que ir y presentarle esta propuesta alternativa a José Luis, conversarlo y emitir una respuesta de aquí al 15 de Noviembre.

Juanjo

Pregunta a Fernando: Deseas que la Asamblea vote la aprobación de este plazo (21 de Marzo).

Juan Carlos

Se puede mejorar el proyecto Bilbao haciendo contratación directa, en lugar de comprar el paquete de viajes Ecuador.

Son los precios que estamos manejando, con un par de cambios es un proyecto totalmente viable.

Se vota: Dar plazo hasta el 21 de Marzo para recibir respuesta de Euskadi de programa y precios.

Positivo: Unanimidad

La Asamblea reconoce los siguientes resultados del XXXVIII Campeonato Mundial de Mus

1	España	11	9	2	23
2	Euskadi	11	8	3	19
3	Venezuela	11	8	3	15
4	México "B"	11	7	4	7
5	México "A"	11	6	5	0
6	Francia	11	6	5	-2
7	Argentina "A"	11	5	6	-5
8	USA	11	5	6	-6
9	Chile	11	5	6	-7
10	Uruguay	11	4	7	-8
11	Argentina "B"	11	2	9	-19
12	Australia	11	1	10	-17

Juan Carlos

Hay revisar la diferencia de chicos de USA, yo lo tengo con -4.

Se revisó fuera de Asamblea y los resultados leídos durante la Asamblea están correctos..

Pierre

Pregunta cómo se puede hacer para incorporar más países para que participen de los Mundiales. Por ejemplo Alemania.

Desearía invitar para el 2017 países en los que tienen Ikastola, a países con la representación .

Propone traer para la siguiente asamblea la lista de países que desearía invitar al mundial del 2017.

La asamblea aprueba por unanimidad el pedido de USA.

Manolo

Hemos sido sorprendidos en el desarrollo del campeonato con un hecho inédito en estas competencias al comprobar que varias cartas en distintos mazos habían sido marcadas con muescas que al tacto o por identificación visual se lograba reconocer en el reverso la figura del adverso.

Si algo distingue al mus es precisamente su carácter de lealtad y nobleza que lo caracteriza, por lo que cualquier práctica ramplona, solo merece nuestro rechazo y desprecio, para aquellos que no saben desempeñarse con la rectitud que exige su desempeño.

De poder ser identificados en el futuro, el autor o los autores de estos proceder, será expulsados de la organización de por vida.

Siendo las 10:50hs se levanta la sesión.

En su reunión del pasado domingo deseó saber si Francia pudiera organizar del mundial 2018.

Se nos sorprende que nuestra vuelva de nuevo así rápidamente.

Además, no podremos darle respuesta por este sábado, ya que somos una federación y quien tal decisión se toma en Asamblea general quien se tendrá al igual que los años a finales de noviembre.

Tenemos en cuenta su demanda y le estableceremos una respuesta para el final de este año.

Aprovechamos de este correo para comunicarle nuestro sentimiento:

Pueden seguir haciendo este Mundial en las condiciones actuales???

Se estableció este Mundial en 1978, por 2 razones:

- 1) La competición entre comunidades Vascas de todos los Países.**
- 2) La posibilidad ofrecida a acompañantes de cada país pasar una buena semana, en cada uno de los Países participantes al Mundial**

Por lo que se refiere a la competición no problema, es necesario seguir

Los acompañantes: acta: cada años menos personas. ¿Por qué?? El precio de los billetes de avión y los Hoteles.

Por lo que se refiere a Francia, el año pasado en México y este Año en ARGENTINA los jugadores no pudieron traer a sus esposas ya que era necesario un mínimo de 3.400 \$ por persona para la semana. Igual para las esposas de los delegados.

Otra acta:

Le adjuntamos 2 cuadros, o podrá constatar las rotaciones del Mundial desde su creación en 1978.

Los Países que reciben el Mundial lo saben bien muy, es necesario contar un déficit de 15.000 \$ a 18.000\$.

Entonces cuando la vuelta de un país organizador era todos los 9 ó 10 años se podía preverlo pero hoy se es 6 ó 7 años, y ya se constata que Países no pueden organizarlo.

Entonces, podrá tu seguir mucho tiempo???

Nuestro deseo, es que de aquí al próximo campeonato 2016 cada uno reflexione por su parte y emita ideas para encontrar a continuación juntas una mejor solución.

Buen final de Campeonato.

Agur bero băt.

PAYS ORGANISATEURS

DATES	LIEU	PAYS
01 Novembre 1982	Buenos Aires	Argentine
29 Octobre 1988	Barriloche	Argentine
31 Octobre 1993	Mar del Plata	Argentine
Octobre 2003	Mar del Plata	Argentine
Novembre 2007	Mar del Plata	Argentine
Novembre 2015	Mar del Plata	Argentine
Octobre 2012	Vancouver	Canada
10 Octobre 1983	Santiago	Chili
2 Septembre 1991	Santiago	Chili
15 Octobre 2006	Santiago	Chili
Octobre 2013	Puerto Varas	Chili
02 Novembre 1996	Valladolid	Espagne
06 Septembre 2008	Barcelone	Espagne
05 Septembre 2009	Balmaseda	Espagne
25 Août 1979	San Francisco	Etats Unis
20 Septembre 1986	Las Végas	Etats Unis
16 Septembre 1995	San Francisco	Etats Unis
29 Juillet 2001	Boisé	Etats Unis
06 Septembre 2010	Chino	Etats Unis
13 Septembre 1980	San Sébastien	Euskadi
4 Octobre 1987	San Sébastien	Euskadi
07 Octobre 2000	San Sébastien	Euskadi
4 Octobre 2005	San Sébastien	Euskadi
1978	Ascain	France
15 Septembre 1985	ST J.Pied Port	France
03 Octobre 1992	Bayonne	France
05 Octobre 2002	Biarritz	France
15 Octobre 2011	Anglet	France
12 Octobre 1981	México	Mexique
15 Octobre 1989	México	Mexique
18 Octobre 1999	Acapulco	Mexique
Octobre 2004	Acapulco	Mexique
Octobre 2014	Cancun	Mexique
5 Septembre 1990	Ayegui	Navarre
31 Juillet 1998	Pampelune	Navarre
23 Octobre 1994	Montevideo	Uruguay
07 Octobre 1984	Caracas	Venezuela
01 Octobre 1997	Ile Margaritas	Venezuela

